
 

 

 1 

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成  年  月  日 決裁 平成  年  月  日 

議 長  副 議 長   局 長  次長  係 長  担 当  担 当 

 

 

  

文書取扱主任 
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開催年月日  平成27年５月25日（月曜日） 開会 13時 30分 閉会 14時51分 
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出 席 委 員  
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事 

務 

局 

 菊井事務局長 

 委員外～本間  和田副主幹 
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説 明 員  別紙のとおり 議 件 別紙のとおり 
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○休憩中、係長職以上の職員紹介を行った。 

１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

○機構改革について 

（１）平成27年度一般会計補正予算について 

   ・ツーリズム EXPOジャパン2015の出展事業について 

・栄町３－３地区優良建築物等整備事業補助金について 

（２）平成27年度一般会計補正予算について 

・環境保全型農業直接支払交付金について 

・経営体育成支援事業について 

・道営土地改良事業について 

・滝川ふれ愛の里施設修繕について 

（３）平成27年度一般会計補正予算について 

（４）建設部工事発注状況について 

（５）平成27年度一般会計補正予算について 

（６）滝川市営住宅条例の一部改正について 

（７）屋外看板落下防止パトロールの結果報告について 

２ 第２回定例会以降の調査事項について 

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。 

３ その他について 

 ・委員長から常任委員会の研修視察について、10月頃に実施することとし、８月頃まで 

  に行き先、日程を決定したい旨の提起があり、各委員に対し、研修内容について提案 
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   を依頼し、今後検討することとした。 

 ・事務局長から委員会の配付資料日時について、原則、委員会開催日の前日の正午まで 

  に机上配付することと、クールビズが６月１日から９月 30日まで実施されることの説 

  明があり、説明のとおり確認した。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長  小 野 保 之  ○印 
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平成27年5月22日 5 

 6 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 7 

 8 

                             滝川市長     前 田 康 吉 9 

                      10 

 11 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 12 

 13 

 平成27年5月15日付け滝議第30号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次の 14 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 15 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 16 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 17 

 18 

記 19 

 20 

 滝川市長の委任を受けた者 21 

副市長   鈴 木 光 一 22 

経済部商業観光課長  竹 谷 和 徳 23 

経済部商業観光課長補佐  運 上 琢 諭 24 

経済部駅周辺整備課長  加 地 幸 治 25 

経済部駅周辺整備課係長  丸 藤 斉 士 26 

経済部駅周辺整備課主査  林   裕 樹 27 

経済部産業振興課長  阪 本 康 雅 28 

農政部長   中 川 啓 一 29 

農政部農政課長   高 橋 雅 志 30 

農政部農政課長補佐  菊 田 健 二 31 

農政部農政課係長   壽 永 七月男 32 

農政部農政課係長   亀 田 忠 洋 33 

農政部農政課営農振興室長  新 井 敏 幸 34 

農政部農政課営農振興室係長  本 所 和 久 35 

農政部農政課営農振興室主査  宮 川   卓 36 

建設部長   大 平 正 一 37 

建設部次長   高 瀬 慎二郎 38 

建設部土木課長   山 崎 智 弘 39 

建設部土木課長補佐  千 葉 一 稔 40 

建設部土木課係長   近 藤 誕 樹 41 

建設部土木課係長   辻 本 一 浩 42 

建設部都市計画課長  千 葉   豊 43 

建設部都市計画課主幹  湯 浅 芳 和 44 

建設部都市計画課係長  岡 崎 卓 哉 45 

建設部都市計画課主任技師  東   忠 司 46 

建設部建築住宅課主幹  伊 藤 和 博 47 

建設部建築住宅課長補佐  三 吉 修 司 48 



 

 

建設部建築住宅課係長  秋 山 恭 範 49 

建設部建築住宅課係長  鎌 塚   誠 50 

 51 

 52 

 53 

 54 

 55 

                                  （総務部総務課総務係） 56 



 

 

 57 

第２回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 58 

 日 時 平成27年５月25日（月） 59 

午後１時30分～      60 

場 所 第一委員会室       61 

 62 

○ 開   会 63 

 64 

○ 委員長挨拶（委員動静） 65 

 66 

○ 休憩～係長職以上の職員紹介 67 

 68 

 69 

１ 所管からの報告事項について 70 

○ 機構改革について                      （資料）経 済 部 71 

                                   農 政 部 72 

《経済部》 73 

（１）平成27年度一般会計補正予算について 74 
・ツーリズムEXPOジャパン2015の出展事業について     （資料）商業観光課 75 
・栄町３－３地区優良建築物等整備事業補助金について    （資料）駅周辺整備課 76 

 77 

《農政部》 78 

（２）平成27年度一般会計補正予算について            （資料）農 政 課 79 
・環境保全型農業直接支払交付金について 80 

   ・経営体育成支援事業について 81 

   ・道営土地改良事業について 82 
・滝川ふれ愛の里施設修繕について 83 

 84 

《建設部》 85 

（３）平成27年度一般会計補正予算について            （資料）土 木 課  86 
（４）建設部工事発注状況について                 （資料）土 木 課  87 

（５）平成27年度一般会計補正予算について            （資料）都市計画課  88 

（６）滝川市営住宅条例の一部改正について            （資料）建築住宅課 89 

（７）屋外看板落下防止パトロールの結果報告について        （資料）建築住宅課 90 
 91 

２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙 92 

 93 

 94 

３ その他について 95 

 96 

 97 

４ 次回委員会の日程について 98 

 99 

 100 

○ 閉  会 101 
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102 

第２回 経済建設常任委員会 103 

H27.5.25 (月)13：30～ 104 

第 一 委 員 会 室 105 

開  会 １３：３０ 106 

委 員 長 ただいまから、第２回経済建設常任委員会を開会いたします。 107 

 委員長挨拶（委員動静） 108 

委 員 長 きょうは、所管が入っての委員会として初めてでございますが、これから簡潔 109 

な質疑でスムーズに委員会を運営できるようによろしくお願いします。 110 

 それでは、委員動静ですが、委員は全員出席です。委員外議員として本間議員、 111 

傍聴として舘内議員、清水議員、安樂議員、木下議員が出席。道新とプレス空 112 

知の傍聴を許可しております。 113 

         ここで、事務局から報告があります。 114 

菊井事務局長 改選に伴いまして、常任委員会の担当職員の変更がございます。経済建設常任 115 

委員会につきましては、平川係長が今後担当いたします。厚生常任委員会につ 116 

きましては、藤井が担当、総務文教常任委員会につきましては、村井が担当す 117 

ることになりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 118 

委 員 長 それでは、所管からの報告事項に入る前に係長職以上の職員紹介を行いますの 119 

で、暫時休憩いたします。 120 

休  憩 １３：３２ 121 

再  開 １３：４０ 122 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。 123 

 １ 所管からの報告事項について 124 

委 員 長 それでは、１、所管からの報告事項について、機構改革について説明を求めま 125 

す。 126 

 ○機構改革について 127 

鈴木副市長 （別紙資料に基づき説明する。） 128 

委 員 長 説明が終りました。 129 

 質疑ございますか。 130 

山  本 経済部と農政部が合併ということで、やはり合併することによって市の体制が 131 

機動的に動くことは結構ですけれども、それが農業者の所得向上にどのように 132 

結びつくのかという部分でいくと、ちょっと薄い、見えにくいような気がする 133 

のですけれども、その辺の部分についての何か構想というものが、もしこれ以 134 

外にありましたらお伺いしたい。 135 

鈴木副市長 個別具体的な点で我々が考えていますのは、販路というところから新しい農作 136 

物の産地育成というようなことで、お米という強い商品以外に、野球でいいま 137 

すとお米が４番ですと３番、５番を打てる選手、作物をつくっていくというと 138 

ころではまず販路が必要ですので、そうしたところから企業との連携の中で、 139 

そうした新しい作物の収入源をつくっていくというようなところで、水田政策 140 

が変わる中で農業者の皆さんの所得の安定向上に少しでも尽くせればと考えて 141 

いるところであります。また、農産物を企業に売ることで安定的に販売先がで 142 

きることから、契約栽培のようなものに進むことで農業者の収入の安定にも結 143 

びついていく。企業との連携をこの統合によって進めることで農業者の所得の 144 

安定と向上に結びつけられると考えております。 145 

委 員 長 ほかに質疑ございませんか。 146 
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（なしの声あり） 147 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 148 

 ここで報告事項（１）、（２）、（３）、（５）、（６）については、議案関連でござ 149 

いますので、ご留意願います。 150 

 それでは、（１）、平成27年度一般会計補正予算について、まずツーリズムＥＸ 151 

ＰＯジャパン2015の出展事業について説明を求めます。 152 

 （１）平成27年度一般会計補正予算について 153 

 ・ツーリズムＥＸＰＯジャパン2015の出展事業について 154 

運上課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 155 

委 員 長 説明が終わりました。 156 

 何か質疑ございますか。 157 

（なしの声あり） 158 

委 員 長 本間委員外議員、どのような内容の質疑か伺います。 159 

本間委員外議員 基本的にはこの補正予算については何もないのですけれども、関連する部分で 160 

今後の観光振興にかかわる考え方の一つとして、広域の捉え方についてお聞き 161 

したいということでございます。 162 

委 員 長 本間委員外議員の質疑を許可してよろしいですか。 163 

（異議なしの声あり） 164 

委 員 長 本間委員外議員、２分以内で質疑をお願いします。 165 

（異議なしの声あり） 166 

本間委員外議員 リピーターの話も出ましたが、団体客で、バスで来るというパターンではない 167 

ものも随分多くなるのではないかと。例えばレンタカーやＪＲとか、そういう 168 

ものに対して発信するのは、多分モバイルとかフェイスブックとか、そういう 169 

ものがもう少し充実したり、更新度が上がったり、やはり魅力のあるものにし 170 

ていかなければならないということがあると思います。そのためには、例えば 171 

食に関しても見るところ、つくっているものなど、もう少し広域のほうがいい 172 

のではないか。定住自立圏という考え方もありますし、そこら辺の取り組みの 173 

現状と今後のお考えについてお伺いします。 174 

運上課長補佐 まず、広域観光の視点につきましては、ここ数年間滝川市は観光協会を中心に、 175 

今東アジア圏でサイクルツーリズムが北海道、特に空知管内については最適地 176 

であるということで、ここ数年については、サイクリングを中心とした広域を 177 

利用したツアーがモニターツアーをきっかけに随分入ってくるようになってき 178 

ております。先週もシンガポールからツアーが入り、三浦華園に宿泊していた 179 

だいたりということも出てきておりますが、滝川だけでは、本間委員外議員の 180 

おっしゃるとおり資源が十分足りないということもありますので、広域で取り 181 

組むことによって、そのスケールの中でのメリットが出てくるという現状につ 182 

いては、私どもも認識しているところでございます。現在観光協会の中で、中 183 

空知広域圏でこういった調整会議を開催をしておりまして、今後の展開につい 184 

ても考えているところでございます。砂川市で今年度スマートインターチェン 185 

ジがオープンするというような現状もございますので、こういった中での取り 186 

組みもどうつなげていくかというところもこの観光協会の集まりの中で議論さ 187 

せていただいております。特に外国人観光客は、スマートフォンなどを利用し 188 

て滝川に入ってきている現状もございますし、昨日、一昨日も道の駅で観光の 189 

ご案内をさせていただいておりますが、台湾、シンガポール、タイから非常に 190 
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たくさんの方が道の駅にも来られて、国際交流協会に通訳の対応もしていただ 191 

いてきたところです。こういった個人観光客もふえていることも踏まえながら、 192 

広域での取り組みについて引き続きさらにスケールを生かした中での取り組み 193 

ができるように検討していきたいと考えているところです。 194 

本間委員外議員 よくわかりました。同感だということと思いますけれども、では具体的にどの 195 

ようにやっていくのか、事務的にどうするかということを聞きたいです。市役 196 

所としては、ほかの市役所、役場といつどのようにやっていきたいと考えてい 197 

ますか。 198 

運上課長補佐 具体的な取り組みですが、ことしの中空知広域圏の中の観光主管者の会議の中 199 

でも既にこの議題を取り上げておりまして、またことしの夏にスマートインタ 200 

ーチェンジが砂川市にオープンする関係も絡めての議題として、今検討してい 201 

るところです。具現化は、これからの協議になっていくかと思いますけれども、 202 

あわせて観光協会もこの議題については、既に話題に上げて今検討に入ってお 203 

りますので、両方の情報交換をしながら、また観光協会は、ほかのまちについ 204 

ては市の職員が兼任している自治体も多数ございますので、そういった連携を 205 

図る中で具体的なところを今後検討していくというスケジュールで進んでいこ 206 

うかと思います。 207 

本間委員外議員 では、最後に金銭的な部分ですけれども、広域的なことをやる場合に補助金を 208 

獲得する手段だとか、自分たちでどうやってお金を出し合うのか、そうしたこ 209 

とに対するお考えなど、もしあったらお聞かせいただきたいと思います。 210 

竹谷課長 今予算については、いろいろな補助がございます。また、地方創生にかかわる 211 

部分で交付金等のものも今後出てきますので、そのようなものを活用していき 212 

たいと考えておりますし、先ほど運上課長補佐から中空知広域圏の会議でも検 213 

討するということでございますので、その中の費用が使えるものがあれば、活 214 

用していきたいと考えております。 215 

三  上 委員長、質疑をしたいのですが、よろしいですか。 216 

委 員 長     三上委員の質疑を許可しますが、委員の質疑は終わっていますので、そのぶり 217 

返しは今後ないようにお願いします。 218 

三  上 このＥＸＰＯジャパンに滝川市として出展することは、いいことだと思うので 219 

す。ただ、このビッグサイトには、きっとプロがたくさん集まってくると思う 220 

のです。その中で滝川のＰＲを際立たせるためには、それなりの人が行かない 221 

とだめだと思うのです。例えば通訳の問題とかもあります。その辺はどのよう 222 

に考えているのか伺いたいと思います。 223 

運上課長補佐 まず、外国人通訳を必ず連れてくることが、この出展の条件になっておりまし 224 

て、国際課から１名を派遣して、あわせて市のスタッフがついていくという形 225 

になろうかと思います。今回のツーリズムＥＸＰＯジャパンの出展で、重きを 226 

置いているのは、エージェントとの商談の中で、滝川市の観光資源について実 227 

際に滝川にツアーを呼ぶことができるような魅力的な資源がどこにあるのかと 228 

いうところと考えております。今回は、国際観光振興機構の中の北海道ブロッ 229 

クの中での出展になりますので、その中の一市町村という形にはなってしまい 230 

ますが、やはり今回は直接、海外のツアーを行っている業者、エージェントと 231 

の商談が非常に重要な取り組みになってくると考えているところです。 232 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 233 

（なしの声あり） 234 
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         それでは、報告済みとします。 235 

 続きまして、栄町３―３地区優良建築物等整備事業補助金についての説明を求 236 

めます。 237 

 ・栄町３―３地区優良建築物等整備事業補助金について 238 

丸藤係長 （別紙資料に基づき説明する。） 239 

委 員 長 説明が終わりました。 240 

 質疑ございますか。 241 

（なしの声あり） 242 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 243 

 （２）、平成27年度一般会計補正予算について、まず環境保全型農業直接支払交 244 

付金についての説明を求めます。 245 

 （２）平成27年度一般会計補正予算について 246 

 ・環境保全型農業直接支払交付金について 247 

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）  248 

委 員 長 説明が終わりました。 249 

 質疑ございますか。 250 

（なしの声あり） 251 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 252 

 次に、経営体育成支援事業についての説明を求めます。 253 

 ・経営体育成支援事業について 254 

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。） 255 

委 員 長 説明が終わりました。 256 

 質疑ございますか。 257 

（なしの声あり） 258 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 259 

 次に、道営土地改良事業についての説明を求めます。 260 

 ・道営土地改良事業について 261 

亀田係長 （別紙資料に基づき説明する。） 262 

委 員 長 説明が終わりました。 263 

 質疑ございますか。 264 

（なしの声あり） 265 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 266 

 続きまして、滝川ふれ愛の里施設修繕についての説明を求めます。 267 

 ・滝川ふれ愛の里施設修繕について 268 

壽永係長 （別紙資料に基づき説明する。） 269 

委 員 長 説明が終わりました。 270 

 質疑ございますか。 271 

荒  木 参考までに補正予算なのか、当初予算なのかわかりませんが、今後二、三年の 272 

間にふれ愛の里の施設の関係で大きな修繕とか、予定されているものがあれば 273 

教えていただきたいと思います。 274 

壽永係長 大きな工事といたしましては、館内の冷暖房用に夏には冷水が、冬には温水が 275 

通る配管ですけれども、目詰まりを起こしてきまして、その配管を改修する工 276 

事を二、三年をめどに行う予定でいまして、配管を丸々取りかえるのか、ある 277 

いは新しいやり方で冷暖房を確保するのか、その辺に関しては財源等も含めて 278 



－５－ 

 

今財政課等関係所管と検討している状況でございます。 279 

荒  木 その改修は数千万円単位と見積もっていいですか。 280 

中川部長 今考えているのは、空調の方式が今ヒートポンプという非常に電気を消費する 281 

機械になっておりまして、今後も電気料の高値がずっと続くのであればという 282 

こともありますし、またヒートポンプ自体の耐用年数とか、あるいはフロンガ 283 

スの問題、環境の問題もありまして、それを含めて、まずは実施設計をはじき 284 

たいと。その実施設計が数千万円単位なのか、億単位になるのかはこの場では 285 

はっきりしたことは申し上げられないので、ご容赦願いたいと思います。 286 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 287 

（なしの声あり） 288 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 289 

 続きまして（３）、平成27年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 290 

 （３）平成27年度一般会計補正予算について 291 

山崎課長 （別紙資料に基づき説明する。） 292 

委 員 長 説明が終わりました。 293 

 質疑ございますか。 294 

三  上 財政的に厳しい中で、新設改良を行う路線についての判断基準というか、優先 295 

順位というか、その辺の部分のお話しを伺いたいと思います。 296 

山崎課長 交付金の整備路線につきましては、路面の状況ですとか、交通の量だとか、ま 297 

た地域の要望だとか、そういったものを勘案しながら交付金として認可される 298 

という部分も含めまして、優先順位を決めております。今回整備を実施する部 299 

分につきましては、地域から要望も来ておりますし、実際に現地の路面もかな 300 

りひどい状況でございますので、前々から整備の計画としては上がっていた部 301 

分でございます。 302 

三  上 確かに地域の要望で改良していくというのは、当たり前だと思うのだけれども、 303 

ただ滝川の場合は至るところにそういうところがたくさんあるわけです。その 304 

中で優先順位を決めてこの道路を改良すると決めていくわけですが、どのよう 305 

に決めているのか伺います。 306 

山崎課長 市のインターネットにも公表していますが、道路整備の順位づけをするのに、 307 

こういった部分について検討していますというものを掲載しております。その 308 

中に幾つもの項目がございまして、項目ごとに評点をつけていきながら優先順 309 

位をつけて順番を決めております。それとあわせまして、先ほども言いました 310 

ように地域の要望や、当然財源的には国の交付金を使いながら整備をしていか 311 

なければなかなか厳しい状況なものですから、採択を受けられるといった部分 312 

も含めて整備の路線を決めております。 313 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 314 

（なしの声あり） 315 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 316 

 （４）、建設部工事発注状況についての説明を求めます。 317 

 （４）建設部工事発注状況について 318 

千葉課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 319 

委 員 長 説明、報告が終わりました。 320 

 質疑ございますか。 321 

（なしの声あり） 322 
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委 員 長 それでは、報告済みとします。 323 

 （５）、平成27年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 324 

 （５）平成27年度一般会計補正予算について 325 

千葉課長 （別紙資料に基づき説明する。） 326 

委 員 長 説明が終わりました。 327 

 質疑ございますか。 328 

（なしの声あり） 329 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 330 

次、（６）、滝川市営住宅条例の一部改正についての説明を求めます。 331 

 （６）滝川市営住宅条例の一部改正について 332 

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。） 333 

委 員 長 説明が終わりました。 334 

 質疑ございますか。 335 

（なしの声あり） 336 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 337 

 続きまして、（７）、屋外看板落下防止パトロールの結果報告についての説明を 338 

求めます。 339 

 （７）屋外看板落下防止パトロールの結果報告について 340 

三吉課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 341 

委 員 長 説明が終わりました。 342 

 質疑ございますか。 343 

三  上 これに関する条例制定というのは考えていないのだろうか。指導で終わってし 344 

まうのか伺います。 345 

三吉課長補佐 建築基準法において処理しております。是正や勧告をして注意を促すことを、 346 

これから行う予定であります。 347 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 348 

荒  木 看板だけなのですか。例えばビルについている屋上まで上れるはしごのような 349 

ものは、対象外ですか。 350 

三吉課長補佐 今回のパトロールにつきましては、札幌市で事故があったことから行った調査 351 

です。壁面についている落下しやすいものということで調査しています。もち 352 

ろん看板につきましては、屋上に設置されている立体状の看板も含みますが、 353 

あくまでも目視点検においての点検で、屋上までは見ることができませんので、 354 

今回はパトロールをしておりません。 355 

高瀬次長 補足させていただきますが、壁のタイルだとか、看板もそうなのですけれども、 356 

建築基準法上で見れば壁と一体のものですから、はしごも同じように点検する 357 

べきものであることは事実です。ただ、今回、市としては看板というものにだ 358 

け傾注して調べたと。事例が看板が原因の事故が起きていると、それから報道 359 

でも２月15日の事故を契機に札幌、それから本州方面でもいろいろと点検して 360 

いたところ、このような事故が起きそうな事例がかなり散見されたという報告 361 

もあるので、我々としては、あくまでもこれは所有者責任ということが原則で 362 

ございますので、我々が見たから、その責任がどうかと言われてもまた困る話 363 

でございます。さびだとか、そういうものについても、表面上はさびの進行度 364 

合いというものは我々にもわかりません。ですから、目視において確認し所有 365 

者に喚起するという立場でいきたいと思っておりますので、先ほど三上委員か 366 



－７－ 

 

らの条例化という話がございましたけれども、ではどこまで踏み込むのだとい 367 

う部分もあります。平成20年に建築基準法の点検の項目が強化されていますが、 368 

確かエレベーターの事故だったと思います。そういう事例によって建築基準法 369 

の変更がありますので、今回この事故は人身事故でもありますし、今国のほう 370 

がいろいろと精査していると思いますけれども、何らかの法制度の強化といい 371 

ますか、そういうものがあるのでないかと我々は感じているところです。まず 372 

その辺の状況を見ながら我々も考えていきたいと思っていますけれども、現時 373 

点で、国に先立って条例化をしようというところまでは考えておりません。 374 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 375 

（なしの声あり） 376 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 377 

 ２ 第２回定例会以降の調査事項について 378 

委 員 長 それでは、２、第２回定例会以降の調査事項について、別紙のとおりとしてよ 379 

ろしいですか。 380 

（異議なしの声あり） 381 

委 員 長 それでは、別紙調査項目のとおり決定します。 382 

 ３ その他について 383 

委 員 長 ３、その他についてですが、まず私のほうから１点報告させていただきます。 384 

 経済建設常任委員会の研修視察についてです。今年度常任委員会の研修視察が 385 

実施される予定ですが、例年10月ごろに実施しております。準備もあることか 386 

ら、８月ごろまでに行き先、日程を確認したいと考えております。つきまして 387 

は、今後皆さんに研修内容についてご検討いただき、本委員会所管の事業で視 388 

察したいところがあれば、随時委員長または事務局までご提案していただけれ 389 

ばと思います。例年どおり10月ごろに実施したいと考えていますが、よろしい 390 

ですか。 391 

（異議なしの声あり） 392 

委 員 長     委員から何かございますか。 393 

（なしの声あり） 394 

委 員 長     事務局から何かございますか。 395 

菊井事務局長 ２点報告がございます。 396 

 １点目ですけれども、委員会資料の机上配付につきましては、ことしの２月に 397 

厚生常任委員会におきまして委員会開催日の前日の午前中までに机上配付して 398 

ほしいということがございまして、そのように配付しております。経済建設常 399 

任委員会につきましても、原則、委員会の開催日の前日の正午までに配付した 400 

いと思います。これにつきましては、３常任委員会で今後統一していきたいと 401 

思っていますので、残りの総務文教常任委員会でも同じように前日の正午まで 402 

に配付することにしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 403 

 もう一点、６月１日から９月いっぱいまでクールビズになりますので、委員会、 404 

本会議につきましては申し合わせ事項のとおり取り扱っていきたいと思います。 405 

 申し合わせ事項によりますと、委員会につきましてはノーネクタイ、上着も特 406 

に規制はないのですけれども、本会議につきましてはノーネクタイで構いませ 407 

んが、発言する際、質疑、討論する場合は上着を着て発言するとなっておりま 408 

す。当然市部局側も同じような取り扱いになっておりますので、よろしくお願 409 

いします。 410 
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 ４ 次回委員会の日程について 411 

委 員 長 ４、次回委員会の日程につきまして正副委員長に一任願えますか。 412 

（異議なしの声あり） 413 

委 員 長 以上をもちまして第２回経済建設常任委員会を閉会いたします。 414 

閉  会 １４：５１ 415 


